

10
JAHRE ANTWORT
AUF DIE FRAGE
„WAS TUN?“

10
JAHRE ARBEITERBUND
FÜR DEN WIEDERAUFBAU
DER KPD

1968-1978

10 Jahre Arbeiterbund für den Wiederaufbau der KPD: Das ist ein Teil der Geschichte eines jeden Arbeiters, eines jeden fortschrittlichen Menschen in unserem Lande. Denn was diese Organisation wurde und tat, was sie lehrte und lernte, das ist untrennbar verbunden mit dem, was Millionen in diesem Land nicht nur erlebten, sondern woran sie aktiv teilhatten. Irgendetwas wird jeder auf den folgenden Seiten finden, wo er sich sagt: Da war ich doch dabei. Oder: Das habe ich mich selbst schon gefragt.

Das ist zugleich ein Buch zum Lernen – in der knappsten möglichen Form, die es gibt. Denn was könnte lehrreicher für die Frage sein, wie die Arbeiterbewegung wieder besser vorankommt, als die Antwort darauf, warum sie sich Ende der sechziger und Anfang der siebziger Jahre nach Jahren des Stagnierens verhältnismäßig stürmisch entwickelte, warum sie dann aber nachließ? Wie bedeutsam der damalige Aufschwung war und ob die von der CDU/CSU als „Tendenzwende“ gefeierten späteren Jahre verglichen werden können mit der auf den revolutionären Ansturm von 1905 in Rußland folgenden Zeit der „Stolypinschen Reaktion“ (1908-1912), die aber der Vorabend eines erneuten und schließlich unaufhaltsamen Ansturms der Arbeiter wurde – ganz genau kann man das natürlich heute noch nicht sagen. Das wird auch unsere Arbeiterbewegung letztlich erst sagen können, wenn sie selber mit dem Sozialismus ein neues großes Kapitel ihrer Geschichte aufschlagen wird und in den

vorangegangenen Jahren und Jahrzehnten die Etappen ihrer Revolution wiedererkennt. Aber warum dies auch seine Zukunft ist und wie er sie rascher und mit weniger Opfern herbeiführen kann, das kann jeder bereits den hier dargestellten Jahren entnehmen.

Die Darstellung der ersten 5 Jahre, in denen wir noch die Arbeiter-Basis-Gruppen waren, haben wir so gelassen, wie sie 1973 niedergeschrieben und in der KAZ veröffentlicht wurde. So kann sich jeder auch davon überzeugen, ob unsere Organisation seitdem gelernt hat, noch mehr aus den 10 Jahren ihres Bestehens zu lernen.

Von 10 Jahren Arbeiterbund für den Wiederaufbau der KPD zu berichten, heißt über ein Kapitel der Arbeiterbewegung zu berichten, das erst noch zu Ende zu schreiben ist! Aber warum eigentlich nicht auch von Dir, Genosse, indem Du mit uns zusammen dafür sorgst, daß Deine Klasse baldmöglichst wieder ihre Partei hat?